

Rosario Quarterly Information



広報
ロザリオ

第128号

社会福祉法人
ロザリオの聖母会
千葉県旭市野中4017
Tel (0479) 60-0600
ホームページアドレス
<http://www.rosario.jp>
Eメールアドレス
honbu@rosario.jp



高萩福祉センター全景（右下は正面玄関です）

目 次

高萩福祉センター開所について	2	平成24年度苦情受付状況	8
『あやめ祭り IN 香取市』	4	寄付者御芳名	8
一泊旅行（冒険）	5	フォトギャラリー	9
平成24年度障害者基盤整備事業	5	新任者紹介	11
厚生労働省新任者研修生感想文	6	職員募集のお知らせ	11
職員バレーボール大会	7	行事予定・お知らせ	12

高萩福祉センターが開所しました

聖ヨセフつどいの家 所長 杉田明

ばれ」の思いのこもった拍手を送つ
ていただきました。

ご参加いただいた皆様からのエー
ルを胸に、地域から愛され必要と
されるセンターへと、一歩ずつ歩
みを進めていきたいと思います。

新たな歴史の第一歩 「高萩福祉センター開所式」

6月26日（水）強い雨風が吹く
悪天候の中、開所式が執り行われ
ました。この悪天候にもかかわら
ず、宇井成一香取市長様、堀越博
香取市議会議員様をはじめとして、
行政関係者、民生委員、学校関係



高萩福祉センター内覧会開催！

6月14日、「聖ヨセフつどいの家」
の利用を予定されているご家族へ
の内覧会が行われました。ご家族
にとっては、待ちに待った日とな
りました。生憎の雨の中、20名の方
にお越しいただきました。建物
内をすべて見て回り、1階で意見
交換会を実施しました。

構想から約3年たち実現した建
物を見ていただき、過ぎていった
時間の重さと期待の高さから、厳
しい意見も多数寄せていただきました。
たご祝辞をいただきました。利用
者ならびに職員紹介においては、
ご参加いただいた皆様から「がん
盛會裏に無事終えることができま
した。

宇井市長ならびに堀越議員には、
高萩福祉センターへの期待を込め
たご祝辞をいただきました。利用
者ならびに職員紹介においては、
ご参加いただいた皆様から「がん
盛會裏に無事終えることができま
した。



施設紹介

**多機能型事業所
聖ヨセフつどいの家**

7月1日より佐原聖家族園つどいの家が、「聖ヨセフつどいの家」にリニューアルしました。定員を30名に増員し、地域の様々なニーズに応えていけるよう努力しています。

増改修工事が完了した新しい施設は、グランドや体育館といった活動スペースが十分にあります。この活動スペースを活かし創意工夫を重ね、利用者の皆さんに充実した日中活動を提供できる体制を整えます。

増改修工事が終了し、いよいよ新体制で無事にスタートをきりました。建物や備品といったハード面だけではなく、送迎や入浴などのソフト面にも、課題が山積しています。これらの課題を、利用者の皆さんを中心にご家族や様々な関係者の方々と意見交換を繰り返しながら、一歩ずつ乗り越えていこうと思います。この道程は、果



香取障害者支援センター

所長 杉田 明

て無く続くものだと思います。
「目配り・気配り・心配り」を大切に、一つひとつの事柄に誠実に対応していこうと思います。

定相談支援事業、児童福祉法による指定障害児相談支援事業を引き続き行ないます。

どんなに障害が重くても、地域の中での社会の一員としていきいきと輝いていける、そんな社会を作っていくことを考えていました。また、誰もが気軽に足を運べ、相談ができる雰囲気創り、環境創りを目指します。

これから心機一転、新天地で社会に、地域に、福祉に、貢献できるよう皆様と共に職員一同協力しながら取り組んで参りますので、ご協力の程宜しくお願ひ致します。

香取障害者支援センターは平成18年2月19日、当時あつた香取ネットワークに同居という形で事業を開始し、平成20年4月1日に佐原駅北口の事務所に移転しました。そして、平成25年7月1日より香取市高萩に新規開設される高萩福祉センターに移転し、新たなスタートが始まります。

**障害者就業・生活支援センター
香取就業センター**

香取障害者支援センター一同

事業については全く変わらず、香取圏域の香取市、多古町、神崎町、東庄町から委託されている基幹相談支援センター、障害者虐待防止センター、千葉県から委託を受けている障害者グループホーム等支援事業、精神障害者地域移行支援事業、障害者総合支援法による指定一般相談支援事業、指定特

引き続き香取圏域を中心に皆様と一緒に携をさせていただきながら障

害のある方等の雇用支援、就業支援、生活支援を行っていきます。
今後ともよろしくお願ひいたします。



高萩福祉センター
住所 テレホン一〇一〇一
千葉県香取市高萩一〇〇一
電話
聖ヨセフツヅイの家
〇四七八（七九）六五〇五
香取障害者支援センター
〇四七八（七九）六九一九
香取就業センター
〇四七八（七九）六九二三

FAX（共通）
〇四七八（七五）一六八八

社会資源を活用し、日々の生活に潤いを与え、活力源を養う事を目的とし実施しました。



6月11日（火）デイサービスセンター・ローザでは、香取市にある水郷佐原水生植物園へ行つてきました。

『あやめ祭り』香取市

デイサービスセンター・ローザ 高山梢

当日の天候は、あいにくの雨…
と思いきや現地に到着するとすっかり雨も上がり青天!!とまではいいものの時折、雲の切れ間から太陽が顔をのぞかせる過ごしやすい天候になりました。車中、各自持ち寄ったおやつを食べながら世間話に花が咲き始めたところ現地に到着となりました。

今回、特別出演の千葉県マスコットキャラクター・チーバくんをお供に園内に入りました。満開に咲くあやめを楽しみながら「さつぱ舟」に乗り船頭さんの話を聞きながら水辺に映るあやめに心を癒されていました。

昼食は、植物園の向かい

にある千葉県立中央博物館・大利根分館の集会室を

お借りしてお弁当を食べました。博物館では昔を思

い出するような展示物が飾られ

ており、実際に手に取るこ

とも出来、昔を懐かしんで

いました。

帰路は、佐原道の駅にて思い思

いのお土産を買い楽しい1日の終

わりとなりました。

いい思い出が増えた1日でした。

最後に大変親切にして下さった大

利根博物館の皆様、ありがとうございました。



一泊旅行（冒険）

聖家族園 草野誠

6月18・19日に利用者8名と支援員4名、男性12名による一泊二日の旅（冒険）に出掛けました。1日目は成田スシロー回転すし（昼食）～谷養魚場（釣り掘り）～海上キャンプ場（BBQ・バンガロー宿泊）、2日目はマクドナルド（朝食）～旭バッティングセンター～銚子どん太（昼食）～銚子エースレン（ボウリング）～あさひの湯（温泉）の行程でした。計画段階より旅行担当者と利用者が体験したい事を話合い集結したプランでした。正直行程がハードで利用者、支援員が楽しめるか少し心配であり不安でした。しかし終わって見ると旅行前に支援員の話合いの中

【楽しい釣り掘り】



であった利用者と関わる時間を大切にしたい思いと旅行とは『何處に行くかより誰と行くか』を見事に達成できました様に思いました。終始笑いと感動と優しさに包まれていました。マイクロバスでの移動時から一つ一つの行程まで支援員は100%の力を出して利用者と関わり、利用者は200%支援員を楽しませてくれた素敵な旅になりました。

聖ヨセフつどいの家では、7月からの利用者増に伴い基盤整備事業を活用して、備品の整備を行いました。今回の備品整備は、日中活動の充実と訓練活動の充実を図ること、利用者が安心して静養できることを目的にしています。日中活動の充実においては、利用者の多くが楽しめるエアートランポリン（写真①）を整備しました。

訓練活動の充実では、電動の訓練用ベッド（写真②）を、静養面では、電動3モーターベッド（写真③）を2台整備しました。これらの備品が、リニューアルされた高萩福祉センターに設置されます。建物の整備と備品の整備が同時に進み、活動を充実させていくことで、ご利用いただく皆さんの生活が向上できるよう全員で協力していきたいと思います。



写真①



写真②



写真③

平成24年度障害者基盤整備事業

聖ヨセフつどいの家 所長 杉田明

用ベッド（写真②）を、静養面では、電動3モーターベッド（写真③）を2台整備しました。これらの備品が、リニューアルされた高萩福祉センターに設置されます。建物の整備と備品の整備が同時に進み、活動を充実させていくことで、ご利用いただく皆さんの生活が向上できるよう全員で協力していきたいと思います。

◆◆厚生労働省新任者研修生感想文◆◆

〔政策統括官（労働担当）付

労政担当参事官室】

赤川 遼

この度は、我々、厚生労働省新任者研修生を受け入れていただき、お忙しい中、ご迷惑をおかけする場面も多くあつたかと思いますが、我々としましては、大変勉強になつた4日間でした。

特に私は、つい最近まで学生の身分でしたので、働くとはどういうことか、そして介護の現場とはどういうものか、まだ良く理解していました。

しかし、実際に利用者の方々と触れ合う中で、そして職員の方々のお手伝いをさせていただく中で、少しではありますが、介護の大変さと楽しさを知ることができたと思います。

研修中に、様々なご意見をいただくことがあり、自分としても、現場の声を最大限反映していくけるよう、努力していきたいと考え

ています。もちろん、政治的な影響や財政的な問題など様々あつて、自分の出来る範囲は限られているかもしれませんが、可能な限り、

現場の方々の支えとなりたいです。最後になりましたが、このような貴重な経験をさせていただいたロザリオの聖母会の皆様に、深く感謝申し上げます。とても短い間でしたが、本当にありがとうございました。

〔社会・援護局 障害保健福祉部
精神・障害保健課〕

竹口 英伸

聖母療育園をはじめロザリオの聖母会の皆様、厚生労働省新規採用職員研修において実地研修を受け入れていただきまして誠にありがとうございました。ご多忙の折にもかかわらず熱心なご指導をいただけたこと心より感謝しております。

重症心身障害児施設は私にとつ

て初めての経験ということもあり、今回の研修を通して得た体験は非常に貴重なものとなりました。これまで私は医師として勤務する中で患者さんに対し「疾病の治療」ということを第一に考えて行動しておりましたが、聖母療育園の皆様は利用者の方々の生活という部分に対しても重きを置いていらっしゃり、そのバランスの取り方が非常に参考になりました。気

切されていてもレクリエーションに参加できるように配慮されたり、人工呼吸器に載つっていても入浴に挑戦したりと、ある意味、常識を覆されたような衝撃を受けました。利用者さんのちよつとした表情の変化等を捉えて対応する事は、一朝一夕では出来るものではないと思いました。そして、施設全体が笑顔に包まれたような、優しさが溢れているような、そういう温かい雰囲気が感じられたところが、とても印象的でした。また、リハ

に考えて活動されていらっしゃるよう、この施設に入所されている方が羨ましいとさえ感じました。その一方で、スタッフにかかる負担は想像以上のもので、マンパワー的にも資金面でもおそらく十分ではない状況があると思います。昨今の我が国の財政事情では、社会保障や福祉にかかる全ての解決を図ることは難しいことですが、こういった部分は現場の努力のみで何とかなるものでは決してなく、行政という立場からの関わりを改めて考えさせられるものとなりました。

厚生労働省にて勤務することになり、私自身これまで以上に広い視野が要求される立場となつたことを自覚しておりますが、その初めの研修において、このような経験が出来たということに対して、皆様には感謝の気持ちでいっぱいです。この度は、本当にありがとうございました。

〔統計情報部 企画課審査解析室〕

遠藤 健太郎

聖母療育園はじめロザリオの聖母会の皆様、お久しぶりです。4月の厚生労働省新人研修ではお忙しい中、我々新人職員にたいへん貴重な研修を受けさせていただきありがとうございました。

私は現在研修を終え、厚生労働省大臣官房統計情報部の企画課審査解析室に配属され、新人職員として様々な壁にぶつかりながら日々過ごしております。新人研修を思い返してみると、地方出身である私にとっては東京での研修よりも旭市での研修のほうが居心地良く、新人研修の中でもたいへん思ひ出深いものとなりました。

今回私自身、福祉施設での実習の経験が少ない中で不安もありましたが、ロザリオの聖母会の職員の皆様や利用者の方々のおかげで様々なことを学ぶことができました。特に正直なところ、実習初日では利用者の方の微妙な表情の変化や態度に気づくことができず、戸惑いを感じてしまう場面もありました。しかし実習を通して、いつの間にか利用者の方がたの喜び

などの感情の変化に気付きはじめたことが非常に心に残っております。

また厚生労働省職員として、利用者の方だけでなく職員の方とも様々なお話を伺えたことはたいへん参考になりました。国の制度や方向性について職員の皆様から意見を伺うだけでなく、施設内や業務についてこちらが疑問に思ったことについて些細なことでも細かく教えていただけたことも非常に参考になりました。特に職員の皆様の利用者の方々への愛情を深く感じる一方、変化する国の制度や支援の中で組織を運営し対応していくたいへんさを知ることができ、厚生労働省職員の一員としてしっかりと心にとめておきたいと考えております。



6月7日に、職員の交流と親睦を兼ねた「第18回創立記念職員バレーボール大会」が、ロザリオ体育館で盛大に開催されました。本年度は、6チーム（海上寮・聖母園・聖家族園・聖マリア園・佐原聖家族園・本部）の参加を得て、勝ち抜きトーナメント方式で行いました。各チームの勝利への執念と、熱氣溢れる白熱した試合展開に加えて、熱い声援と、各チームの檄の唱和がより一層大会のムードを盛り上げる事となりました。

職員バレー ボール 大会 より

聖マリア園 園長 加瀬政衛



平成24年度ロザリオの聖母会 苦情受付状況のお知らせ

本会では、寄せられた苦情に適切に対処することを通じて、より一層のサービス向上に努めたいと考えています。

七、第三者委員への報告、調停：

石井工業(株)様
カワカ様
株石川商会様
総務ガス(株)
代表取締役 鈴木八重子様
本多幸一様
(株)トーソーエンバイテック様
千葉ノーミ(株)様
かどみせ文具店様
加瀬一美様
小澤利政様
パラメディカル(株)様
向後真紀様
山本菊枝様
高橋敬子様
多田真理子様
柳猛様
下河辺宣子様
八日市場瓦斯(株)様
矢指スポーツ少年団様
(有)土屋保険サービス様
岩藤岡野崎川實様
鶴岡大丈淑様
佐野昇毅様
松崎子様
林和毅様
吉原一雄様
澤眞里子様
笠富雄様
部功様
富子様
夫光男様
様

寄付者御芳

名
平成25年
3月22日
6月20日

Photo Gallery



▲マリア園
「いい洋服ありましたか？」



▲マリア園
「うどん美味しかったです。」



▲聖家族園
「みんな楽しい春の外出！」



▲聖家族園
「ゴールに向かってシュート!!」



▲聖家族作業所
スポーツ大会「ハードル走にチャレンジ中！高く飛べたでしょ？」



▲聖家族園
「外での食事はおいしいです。」



▲聖母療育園
「九十九里ハーブガーデンに行ってきましたよ♪」



▲聖家族作業所
スポーツ大会「白熱した闘いが繰り広げられております！」



▲聖母療育園
「聖母療育園でカラオケ大会開催♪」



▲聖母療育園
「手作りケーキは最高!!」



▲佐原聖家族園
「親子で大玉転がし♪ゴールはもうすぐ！」



▲佐原聖家族園
「頑張ってマシュマロ取ったよ♪」

新任者紹介

聖ヨセフどいの家	海上寮療養所
支援員	看護師
川尻信子	勝又勇耶
ます。活かして、活躍を期待しています。 7月1日から常勤職員となります。	
持ち味の優しさと丁寧さを 爽やかな笑顔が印象的な待 望の男性看護師です。 多くのことを吸収して、精 神科看護の魅力を知つてほし いです。	



▲佐原聖家族園
「車椅子スラロームでメダル取りました～!!」

《職員募集のお知らせ》

ロザリオの聖母会では、「光のあたりにくい人々とともに歩む」という経営理念の下、多様な福祉サービスを総合的に提供できるよう、複合施設を経営するとともに、地域生活支援のための訪問、相談サービス事業等も実施し、利用者の豊かな地域生活を支援するよう努めています。職員の福利厚生、研修、育児介護休業制度等働きやすい環境づくりにも取り組んでいます。

☆平成25年7月、香取市高萩に新施設オープンしました！

□平成26年4月新卒支援員募集

職場説明会開催 午後1時～(午後12時30分受付開始)

期日 8／3日（土）、10／26（土）

- ・法人概要説明、施設見学、希望者は面接可（詳しくはHPをご覧ください）
- ・既卒3年以内の応募可能
- ・高校生の面接については、9月16日の選考開始以降に学校を通して行います。

職種	事業所	採用数	資格
支援員	障害者支援施設	20名	短大専門卒以上 普通運転免許
		2名	高等学校卒

□障害児者医療に携わる看護師も随時募集中！

◆応募 随時面接を行っていますので、本部総務課までご連絡ください。

0479-60-0600 (担当/採用係)

第24回 ロザリオ福祉まつり

日 時 平成25年9月29日（日）
会 場 ロザリオの聖母会

バザー、模擬店、催し物、ふわふわチューチュートレイン、ふれあい動物園、福引きそして魚のつかみ取りなどなど、あふれんばかりの楽しさで、毎年ご好評を頂いています。

今年も大いに盛り上げようと、障害者・家族・ボランティア・職員が一丸となって頑張っていますので、ぜひご来場ください。

【お願い】

- ①バザー品の提供
 - ②バンド、大道芸人などの参加
 - ③ボランティア協力

(連絡先) 福祉まつり事務局

0479 (60) 0600

本誌のバックナンバーを
ロザリオウェブサイト
(<http://www.rosario.jp>)
に掲載しています。

◆精神科、障害児者医療に携わる看護師を募集しています。

職員募集のお知らせ

担当 仲條

ロザリオの聖母会では、施設や利用者のために常時ボランティアのご協力を願っています。お願いのできる方は是非、ご連絡ください。ご協力を願いします。

ボランティア募集のお知らせ



このロゴマークは、師イエズス修道女会 北爪悦子修道女 により作成されました。